

ACADEMIA POLITÉCNICA CORDOBESA

DE PREPARACION PARA CARRERAS MILITARES Y ESPECIALMENTE PARA CABALLERIA

A partir del próximo curso, este centro seguirá el nuevo plan de estudios aprobado recientemente, para el que los alumnos no precisarán más que una regular instrucción primaria. De los procedimientos de enseñanza seguidos en esta Academia, responden los resultados obtenidos en el curso pasado, primero que funcionó en esta capital, que ingresaron todos los alumnos presentados con la nota siguiente:

Don Manuel Fernández Cuartero, 13,75 puntos.
Eduardo Reyes Sanz, 12,50 idem.

EL DIA 1.º DE JULIO EMPIEZA EL NUEVO CURSO

Pidanse reglamentos donde se verán las grandes ventajas concedidas a los alumnos internos.
Director: D. Rosendo Alvarez Bregel, Oficial de Caballería
Torres-Cabrera, 2.—Córdoba.

En este camino, el primer medio que acudió a la mente de Metchnikoff para impedir la producción de tales venenos digestivos fué la modificación del régimen alimenticio, y como los microbios elaboran el indol y los fenoles a expensas, principalmente, de las sustancias albuminoides, parecía indicado el régimen vegetariano para que desaparecieran los venenos.

Las experiencias hechas en este sentido no dieron el resultado que de ellas se esperaba; más bien produjeron efectos opuestos, ya que individuos vegetarianos, es decir, individuos que no comían carne, ni leche, ni huevos, acusaron mayor cantidad de venenos que los omnívoros.

La causa del fracaso y de estos resultados contradictorios estaba en la flora intestinal: ella era la única responsable de la producción de los venenos, sin que el régimen alimenticio tuviera nada que ver.

Pero, continuando sus investigaciones, observó Metchnikoff que, alimentando ratas blancas con sustancias ricas en azúcar, como la caña de azúcar, los dátiles y las zanahorias, disminuía la cantidad de venenos intestinales.

Con efecto: el azúcar era transformado en ácidos que, en presencia de la flora intestinal, obraban como antisépticos.

Constratado este hecho, si se llegaba a descubrir un microbio capaz de vivir y proliferar en el intestino y capaz al mismo tiempo de transformar los alimentos feculentos en azúcar, lógico era deducir que este microbio evitaría la producción del indol y de los fenoles.

En la flora intestinal del perro ha descubierto tan precioso auxiliar el doctor Metchnikoff.

El bacillus Glycobacter, que así se llama, vive perfectamente en el intestino del hombre y en él transforma los alimentos en azúcar.

Este de los ácidos que matan a los microbios productores de los venenos encargados de acortar nuestra vida.

El cultivo del «bacillus Glycobacter» es fácil, y limitándonos a la observación de un régimen mixto en la alimentación, podemos sacar de su empleo, según parece, efectos extraordinarios.

Gracias a él —ha dicho el señor Metchnikoff— transformaremos nuestra flora intestinal, que en estado normal es indómita y perjudicial, en una flora cultivada y útil.

De este modo, por virtud de la ayuda de un infinitamente pequeño, el hombre llegará a ser inmortal como los dioses.

sin que apareciera un discípulo que, movidos por la curiosidad se hallaban todos en el mitin, como noches antes habían asistido al republicanismo.

Es decir, que yo no pude recibir en la estación, a pesar de mis grandes deseos, a los señores representantes del comité liberal democrático del distrito quinto, de Córdoba.

¿Tendré razón para decir, no con despecho, sino con dolor de mí alma noble, que se ha conspirado, insano, contra mí?

¿Tendré razón para anatematizar a quienes fundan una Cooperativa levantada por odios personales, Cooperativa que por no cumplir con ciertos y esenciales estatutos, el secretario de la misma renuncia su cargo y de ella se desgraja, por la misma causa, un socio, individuo de la comisión organizadora y presidente de la Junta de investigación?

[Cadenas]... las que se tienden al adversario en contra de su reputación.

Recordemos a Jesucristo: «El que esté sin culpa que tire la primera piedra».

No soy yo quien hace política escolar. Al contrario: a ello me he opuesto. Me opuse hace años, cuando el señor Fernández Vergara, congnió que en su casa, y no en la escuela, se verificase el reparto de premios que el municipio otorgaba a los niños de aquella y ancedió que yo maestro, parte integrante de la escuela, fui invitado al acto de la distribución de premios por el guardia municipal señor Romero en nombre de don Antonio Fernández.

Yo no juzgo esa acción: hágalo el lector con imparcialidad.

¿Se desea más?

¿Pues el mismo señor creyendo que le serviría de mérito político quiso enviar a sus amigos con su correspondiente bese la mano un folleto escolar escrito por mí.

Y después se me escarnece diciendo que yo pido, no el fruto de mi constante labor educativa, y sí de un infundado trabajo electoral!

¿Por qué la escuela de niños de Alcolea ha contado solo con 650 pesetas de subvención durante cinco años, mientras otras en las mismas condiciones reciben 900 y hasta 1.000 pesetas?

El señor Moya dice que a mí se me ha ofrecido 500 pesetas de aumento en mi sueldo; es inexacto. Mis compañeros tienen 250 pesetas más que yo y eso es lo que siempre he solicitado, en nombre de la equidad y de la justicia, prescindiendo de política y de amigos: y como prueba de ello es que don Modesto Berná, entonces presunto candidato liberal para elecciones a concejales, se manifestó resentido de mi conducta, por que yo no le había enterado de mi petición: él tuvo conocimiento de ello en Córdoba, al mes de yo elevar la solicitud y él que se interesaba en favor de todos los vecinos de Alcolea se interesó también por mí, máxime en una cosa justa.

¿Iba yo a ser la excepción?

Mas vino quien hace fé de no huir y morir al pié del cañón.

[Dios guarde a usted y sepa que sus adversarios hacen igual]

Decir que el Excmo. señor Conde de Torres Cabrera es un hombre eminente y el creador de Alcolea, no es adulación: eso lo dicen todos los españoles que suman unos cuantos millones.

Decir que alguien siente fanatismo por el señor Moya —según se consigna en El Liberal, de Madrid— si es adulación y admirable procedimiento pedagógico para dar a conocer a los niños esa palabra, el concepto de esa idea.

Perea.

16 Junio 1912.

TRIBUNAL LIBRE

Acerca de Alcolea

Como prueba de nuestra imparcialidad en las cuestiones de Alcolea publicamos, en esta sección de *Tribuna Libre* el siguiente comunicado:

El DIARIO DE CÓRDOBA ha publicado en su número correspondiente al 14 del que rige, un artículo titulado *Tribuna Libre: Acerca de Alcolea*, y suscrito por don Mariano Moya.

Contestamos ese artículo acro, inspirados en una polémica razonada y seria, rindiendo culto a la ingenuidad y sometiéndonos al fallo de las personas caballerizas y desapasionadas, sea cualquiera su tendencia y su pensar.

Comenzamos por la génesis del pleito mencionado:

Siete años llevamos trabajando en la escuela de Alcolea, primero como auxiliares y después como directores de la misma. Jamás pretendimos significarnos en política bajo ninguna fase, hasta que don Antonio Fernández Vergara solicitó nuestro concurso para formar parte de la mesa electoral, siendo reiteradamente invitados y asistiendo nosotros a las reuniones políticas celebradas en su casa, más que en otro sentido, en el amistoso o de pura cortesía por parte nuestra.

Pero a los dos años de esto, las cosas cambiaron: el señor Fernández proclama su independencia política dentro del partido liberal y se une a los republicanos para cuestiones electorales, presentando la candidatura a concejal, con carácter independiente, en favor de su cuñado señor Moya.

Quando Fernández Vergara maduraba este plan me dice:—Perea, usted como maestro particular subvencionado cobra por su escuela diaria doscientas cincuenta pesetas menos que otros maestros privados, incluso la maestra de niñas de Alcolea.

—Lo sé y no veo la razón—le repliqué.

—Ni por amor propio debe consentirlo—agregó mi interlocutor, entonces concejal;—solicite usted la equiparación de sueldo y yo la defenderé en el Ayuntamiento.

Los asuntos políticos se caldean, y yo no figuro en las filas de Fernández, y entonces este señor me amenaza diciéndome a mi querido amigo don Anastasio Torres:—A Perea no se le concederá el aumento de subvención.

Y se atreven a hablar de amenazas y persecuciones!

Sigo, como siempre, dedicado a las obligaciones de mi profesión: llega un domingo: me paseo con unos íntimos amigos, en política monárquica decidida, inspirados a la vez por ilustres y altas personalidades interesadas en el bien de Alcolea, y... ¡oh fatalidad! a los tres días se celebra un mitin de liberales disidentes y republicanos en la casa del repetido señor Fernández y en él se habló mal de mí.

Seguidamente se celebra un mitin monárquico, y yo que no tengo la coasidad de esclavo, me detengo poniendo por testigo a la razón y declarando públicamente mi afiliación en la conjunción monárquica.

¿Mi escuela cerrada! ¡Nunca! ¿Quién puede justificar esa invención? ¡Ni siquiera la noche del mitin monárquico admitió entrar a las seis, yo cerré la

EMPRESA DE MERCADOS DE CÓRDOBA

SOCIEDAD ANÓNIMA

Con arreglo a lo dispuesto en los artículos 52 al 54 de los estatutos sociales, se ha verificado en la Junta general ordinaria de accionistas que se celebró el día 30 de Abril último, el undécimo sorteo anual para amortización de acciones y obligaciones, habiéndose correspondido a las señaladas con los números siguientes:

Serie A. Números 61, 90, 196, 233, 263, 1.193, 1.210, 1.406, 1.688, 1.828, 1.911, 1.974, 2.058, 2.207, 2.334, 2.387, 2.447 y 2.525.—Total 18

Serie B. Números 107, 237, 241, 245, 316, 319, 339, 407, 428, 456, 469, 482, 483, 583, 602, 617, 894, 919, 955, 961, 980, 1.110, 1.238, 1.253, 1.287, 1.308, 1.329, 1.333, 1.336, 1.373 y 1.389.—Total 31.

Los capitales representados por los títulos a quienes ha correspondido la amortización, serán reembolsables en las oficinas de esta Sociedad, plaza de las Cañas, desde 1.º de Enero del año próximo, mediante entrega de las respectivas acciones con facturas impresas que se facilitarán a los interesados.

Córdoba 17 Junio 1912.—El Vocal Secretario, José Rubio Navarro.—V. B. Empresa de Mercados de Córdoba, el Presidente L. Loubinou.

GACETILLAS

Por Menéndez Pelayo

El jueves próximo se verificarán en la iglesia de San Francisco solemnes funerales por el alma del eminente polígrafo don Marcelino Menéndez y Pelayo, organizados por los centros docentes y las sociedades científicas y literarias, figurando entre estas la Academia de Ciencias.

El homenaje a Julio Romero

En atención a los fines benéficos a que se destinan los productos de la becerrada que se ha de celebrar en esta plaza de toros el domingo 23 del actual y coincidiendo con la fecha señalada para el homenaje a Julio Romero, la comisión organizadora de este ha acordado aplazarlo para la tarde del día 30 del corriente.

Accidentes

Ayer fueron asistidos en la casa de socorro las personas siguientes:

Alonso Arranz, de 14 años de edad, vecino de Almodóvar, de una herida contusa en el labio inferior con pérdida de tres incisivos superiores.

Ricardo Vargas Cuz, de 43, domiciliado en la calle Postrera, núm 3, de una contusión en el ojo izquierdo.

José Barroso, de 2, habitante en la calle Almanzor, núm. 40, de una herida contusa en la región frontal.

Una comida

La Congregación de la Parisima Concepción y San Estanislao de Kostka ha obsequiado con una comida a los acogidos en el Asilo de las Hermanitas de los ancianos desamparados.

Tramposo furibundo

Anteayer, por la tarde, presentose en la casa número 2 de la plaza de la Magdalena, en la que habita un sujeto llamado Matías Flores López (s) Tranquilo, el niño Leopoldo Martínez, para reclamar a aquel la enorme suma de diez céntimos, que por un trabajo le adeudaba.

El niño reiteró su petición y el Tranquilo, haciendo caso omiso de su apodo, cogió una bota, en cuyo interior había una borma, y la lanzó con violencia contra Leopoldo.

Disparó con tan mala dirección que hizo

Desde La Rambla

Terrible incendio.—Más de cien fanegas de tierra destruidas.—Imprudencia de un vendedor ambulante.

Ayer, a las dos de la tarde, se declaró un violento incendio en la hoja del cortijo de la Montaña, en el término de Santaella, que labra el rico propietario de Ecija don Francisco Ostos. El devastador elemento tomó en poco tiempo proporciones aterradoras. Impulsadas las llamas por el fuerte levante recorrieron más de cincuenta fanegas de tierra sembradas de trigo y pasando al cortijo de Porrañas, que labra don Juan José Ortiz, vecino de esta población,

CAUSA POR ROBO

Ante la sección primera de esta Audiencia se celebró ayer la vista de la causa instruida en el juzgado de Hinojosa del Duque, por el delito de robo, contra Pedro Florencio Ruz.

El jurado dió veredicto de culpabilidad, pero estimando el hecho como un hurto, y en su virtud la Sala condenó al procesado a la pena de tres meses de arresto mayor, con sus accesorias correspondientes.

JUICIO POR JURADOS

Hoy, en la misma sección, también se verá con intervención del jurado una causa seguida en el juzgado de Bujalance, por igual delito que la anterior, contra Rafael Antonio López Reina.

Le defenderá el abogado don José Carrero.

JUICIO ORAL

En la sección segunda habrá hoy un juicio oral y público: el de la causa procedente del juzgado de Aguilár, por estafa, contra José Márquez López.

Don Juan Obregón tiene a su cargo la defensa.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 17

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 85.35 pesetas.—5 por 100 amortizable 101.85.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 500 pesetas, 101.55

Valores de Sociedades nacionales.—Banco de España, 455.00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 297.00.—Banco Hipotecario, 248.50.—Idem Hispano-Americano, 143.00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Cañillas, 100.—Sociedad de Seguros «La Mutual», 500.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 5.60.—Londres a la vista, 26.64.

Metalos preciosos.—Contenues antiguas, 6.60.—Id. nuevos, 4.60.—Oro antiguo, 5.60.—Idem nuevos, 4.60.

DE TEATROS

Beneficio de Pepe Santiago

En el Teatro-Circo del Gran Capitán se verificó anoche la función a beneficio del notabilísimo actor Pepe Santiago.

En el programa figuraban el estreno del paso de comedia «Herida de muerte», de los hermanos Quintero y la representación de la comedia en tres actos de Paso y Abati «El gran Tacaño».

Aquella fué muy bien representada, especialmente por Nieves Suárez que interpretó acertadísimamente el papel de mujer nerviosa y aprensiva.

En «El Gran Tacaño» deleitó al público Pepe Santiago, que estuvo graciosísimo durante toda la representación de la obra.

Por último, el beneficiado interpretó el monólogo «Oratoria fin de siglo» haciendo reír a todo el público.

La concurrencia, que era muy numerosa, premió con muchos aplausos la esmerada labor de Pepe Santiago y los demás artistas de la compañía.

Esta se despidió anoche, con gran sentimiento del público de Córdoba, al que tan gratas veladas ha ofrecido. Nieves Suárez, Pepe Santiago y los demás artistas dejan muy grato recuerdo y es de desear que vuelvan pronto.

DE VIAJE

Ha marchado a Oala (Málaga), donde pasará la temporada de verano, el catedrático de este Instituto don Francisco Garrido Hidalgo.

Acerca de un banquete

En la lista de los concurrentes al banquete celebrado en honor del Vizeconde de Eza figuraba don Gregorio García y García. Este señor no pudo asistir por encontrarse enfermo. Quien asistió fué su sobrino don Gregorio M. García y García.

Alcances de caza

El Gobernador civil concedió ayer licencias de caza al vecino de esta capital don Carlos López de Alvear y al de Montoro don Manuel González Carpio.

A Montilla

La nueva cuadrilla de jóvenes cordobeses, capitaneada por Manuel Mellado (Gaona de Córdoba) y Carlos Salas (Calderero) ha sido contratada para lidiar cuatro novillos el 24 del corriente, festividad de San Juan, en la plaza de Montilla.

Reglamento

Se ha recibido en este Gobierno civil, para su inscripción en el registro correspondiente, el reglamento por el que se ha de regir el Monte de empleados municipales de la ciudad de Montilla.

Un suicidio

El día 15 por la noche, en Fernán Núñez, pnsó fin a su existencia, disparándose con una pistola dos tiros por bajo de la barba, Antonio Aguilár, de cuarenta y cinco años de edad, conocido por el «Pollo».

Se ignoran los móviles que le impulsaron a tomar tan fatal determinación.

La banda del regimiento de la Reina

La Junta de festejos de Puente Genil tiene el propósito de contratar a la banda del regimiento de la Reina para las fiestas que se proyectan celebrar este año.

La fería de Aguilár

El Ayuntamiento de la ciudad de Aguilár de la Frontera ha acordado que la fería que se viene celebrando en el mes de Septiembre se verifique en lo sucesivo en los días 6, 7 y 8 de Agosto, empezando por el del año actual.

Un incendio

Nos informan de Almodóvar del Río que en las fincas del Cortijo Naevo y El Coto se produjo un incendio.

El teatro en Puente Genil

La compañía Castillo-Gil, que actuó con gran éxito en Puente Genil, ha estranado hasta ahora las siguientes obras: «Puebla de las mujeres», «Jimmy Sanson», «El enemigo» y «Rafael».

Robo

De Montilla nos comunican que el día 16 del actual la vecina de aquella ciudad Dolores Alférez Rosal fué víctima de un robo, consistente en 140 pesetas y un mantón de festón blanco, que guardaba en un arca.

Los ladrones aprovecharon la ocasión en que la mencionada señora habida a cuidar a su hermana que acababa de dar a luz.

Cuando volvió a su domicilio echó de menos el dinero y el mantón e inmediatamente dió cuenta de lo sucedido a la Guardia civil de aquel pueblo.

El capitán jefe de la línea don Evaristo Palaver dió las órdenes oportunas a las fuerzas que manda, dando por resultado la detención de José Jiménez Algaba y su mujer Dolores Sánchez Gómez, quienes se confesaron autores del robo.

Una boda

En Espejo se ha celebrado el enlace de la bella señorita Serafina López Pineda con el ilustrado joven don José Rivera Díaz.

La boda se efectuó en la casa de la novia, bendiciendo la unión el párroco de aquella villa y predicador de S. M. don Diego Ariza Serrano.

Después de la ceremonia se obsequió espléndidamente a los invitados con exquisitos dulces y generosos vinos y licores.

Los novios han recibido muchos regalos.

Faeron padrinos de la boda don Rafaela Rivero de Navarro, hermana del novio, y don Joaquín Navarro Panadero y testigos don Juan Sagura Germain y don Rodrigo Pérez Alcázar.

Al acto no asistieron más que las personas de la familia y sus fatimos, a causa del reciente luto de la novia.

Damos nuestra enhorabuena a la feliz pareja y le deseamos una larga luna de miel.

MOVIMIENTO DEMOGRÁFICO

Durante el día de ayer se efectuaron en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Distribo de la Derecha.—Nacimientos: varones 2; hembras 1.—Defunciones: varones 0; hembras 3.—Casamientos: 4.

Distribo de la Izquierda.—Nacimientos: ninguno.—Defunciones: varones, 4; hembras, 2.—Casamientos: 1.

Por abandono

A causa de haber abandonado su carruaje frente al café de Colón ha sido denunciado el cochero de panto número 85.

La becerrada benéfica

Las personas que por olvido no hayan recibido las acciones para la becerrada benéfica organizada por los empleados del Municipio para recaudar fondos con destino a los heridos y enfermos de la campaña de Melilla, pueden pasar a recogerlas en la Secretaría especial de la Alcaldía.

Que se arregle

Rogamos a quien corresponda que dé las oportunas órdenes para el arreglo de la calle del Cristo, que se encuentra en malísimo estado.

Regreso

Ha regresado a esta capital nuestro estimado amigo don Abelardo Gutiérrez y Rivas, que ha permanecido varios días en Granada.

Denuncia

Ha sido denunciado por los agentes de la autoridad el conductor de un carro, propiedad de Miguel Navarro, que con el vehículo causó desperfectos en la fachada de la casa número 3 de la calle de Maimónides, negándose a pagar la reparación de los mismos.

Premio a la aplicación

El estudiante joven don Rafael Bernal Lomaha, alumno del colegio de San Carlos, ha obtenido en los exámenes no oficiales nota de sobresaliente y matrícula de honor.

Contra la higiene

Los guardias municipales números 83 y 11 han dado parte de que los pozos negros de las casas número 1 de la plaza de las Balas, Averroes 10 y San Basilio 1, producen malos olores, saliendo su contenido a la vía pública.

Los arbitrios

La recandación de los arbitrios municipales comprendidos en el capítulo 3.º, artículos 8.º y 17 del presupuesto vigente, referentes a obras, limpieza de pozos negros, canales y canalones, se verificará desde hoy en la oficina de Impuestos de la Secretaría municipal.

Vigilantes

Han sido destinados para prestar sus servicios en Córdoba los vigilantes de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia Manuel Carpeto Díaz y Manuel Barner Millán.

Papeletas de empeño

A la disposición de quien acredite que le pertenecen hay en la casa número 117 de la calle de la Fería dos papeletas del Monte de Piedad, encontradas en la vía pública.

D. E. P.

Ha fallecido en Bsena la distinguida señora doña Josefa Pineda de las Infantas.

Enviarnos el pésame más sincero a su respetable familia, en la que figuran nuestros antiguos amigos don Antonio Pineda de las Infantas y don Rafael Alcázar Bnelga.

De viaje

Ha marchado a Oala (Málaga), donde pasará la temporada de verano, el catedrático de este Instituto don Francisco Garrido Hidalgo.

Acerca de un banquete

En la lista de los concurrentes al banquete celebrado en honor del Vizeconde de Eza figuraba don Gregorio García y García. Este señor no pudo asistir por encontrarse enfermo. Quien asistió fué su sobrino don Gregorio M. García y García.

Alcances de caza

El Gobernador civil concedió ayer licencias de caza al vecino de esta capital don Carlos López de Alvear y al de Montoro don Manuel González Carpio.

A Montilla

La nueva cuadrilla de jóvenes cordobeses, capitaneada por Manuel Mellado (Gaona de Córdoba) y Carlos Salas (Calderero) ha sido contratada para lidiar cuatro novillos el 24 del corriente, festividad de San Juan, en la plaza de Montilla.

Reglamento

Se ha recibido en este Gobierno civil, para su inscripción en el registro correspondiente, el reglamento por el que se ha de regir el Monte de empleados municipales de la ciudad de Montilla.

Un suicidio

El día 15 por la noche, en Fernán Núñez, pnsó fin a su existencia, disparándose con una pistola dos tiros por bajo de la barba, Antonio Aguilár, de cuarenta y cinco años de edad, conocido por el «Pollo».

Se ignoran los móviles que le impulsaron a tomar tan fatal determinación.

La banda del regimiento de la Reina

La Junta de festejos de Puente Genil tiene el propósito de contratar a la banda del regimiento de la Reina para las fiestas que se proyectan celebrar este año.

La fería de Aguilár

El Ayuntamiento de la ciudad de Aguilár de la Frontera ha acordado que la fería que se viene celebrando en el mes de Septiembre se verifique en lo sucesivo en los días 6, 7 y 8 de Agosto, empezando por el del año actual.

Un incendio

Nos informan de Almodóvar del Río que en las fincas del Cortijo Naevo y El Coto se produjo un incendio.

El teatro en Puente Genil

La compañía Castillo-Gil, que actuó con gran éxito en Puente Genil, ha estranado hasta ahora las siguientes obras: «Puebla de las mujeres», «Jimmy Sanson», «El enemigo» y «Rafael».

Robo

De Montilla nos comunican que el día 16 del actual la vecina de aquella ciudad Dolores Alférez Rosal fué víctima de un robo, consistente en 140 pesetas y un mantón de festón blanco, que guardaba en un arca.

Una boda

En Espejo se ha celebrado el enlace de la bella señorita Serafina López Pineda con el ilustrado joven don José Rivera Díaz.

Fuga de un preso

De la cárcel de La Rambla, aprovechando un descuido de sus guardias, se fugó hace varios días el procesado Manuel Muñoz Toledano, quien a los pocos momentos volvió a ingresar por haberlo conducido su mismo hermano Antonio Muñoz y Alcaide.

De Fernán Núñez

La suscripción abierta en Fernán Núñez para contribuir a la adquisición de la bandera de combate del acorzado «España» estuvo a cargo de la comisión siguiente: